



Continúa en la Cámara de Diputados el ciclo de conferencias “Türkiye. Capitales turcas en Anatolia”

Boletín No. 6675

• Esta actividad es impulsada por el Espacio Cultural San Lázaro y el Centro Cultural de Türkiye Instituto Yunus Emre

En el marco del programa El mundo en San Lázaro, el Espacio Cultural San Lázaro, que dirige Ismael Carvalho Robledo, continuó este miércoles con el ciclo de conferencias “Türkiye”, con el tema “Capitales turcas en Anatolia: monumentos, historia y cultura”, impartida por el académico Mehmet Necati Kutlu.

Verónica Escobar Grajeda, subdirectora de administración, operación y comunicación del Espacio Cultural San Lázaro, señaló que este ciclo de conferencias se realiza en coordinación con el Centro Cultural de Türkiye Instituto Yunus Emre, y ha despertado un gran interés desde el año pasado, por lo que se da continuidad a estos trabajos en una segunda etapa.

Enseguida, el director del Instituto, Salih Gültekin, afirmó que en estas tres conferencias se presentarán temas históricos y culturales de aquella nación, en las diferentes capitales turcas en Anatolia.

Durante su conferencia magistral, Mehmet Necati Kutlu, especialista de Lenguas, Historia y Geografía, expuso sobre las capitales históricas turcas, en especial Konya, que es una ciudad con más de nueve mil años de antigüedad.

Detalló que Turquía es un país entre dos continentes, cuenta con tres provincias en la parte del continente europeo y 77 en la parte asiática; está localizado en la separación entre Anatolia y Tracia formada por el mar de Mármara y los estrechos de Turquía, el Bósforo y los Dardanelos.

Agregó que la provincia de Konya se ubica en la región de Anatolia Central, es la sexta ciudad más importante de Turquía, donde habitan alrededor de 2.5 millones de personas. Agregó que la cultura turca es un gran aglomerado de elementos de Asia Central y muestra de ello es su idioma, el cual se conforma del mongol, cosaco, uzbeko, coreano, japonés, finlandés y húngaro.

Puntualizó que durante el siglo VIII los turcos, un pueblo de seminómadas, cazadores, guerreros y ganaderos, que practicaban la talabartería, la herrería y producían alfombras; comenzaron a emigrar al oeste donde se mezclaron con los persas, árabes y romanos.



Agregó que el 26 de agosto de 1071 el Ejército de los Selyúcidas se enfrentan a las fuerzas armadas romanas del Imperio bizantino, donde resultan vencedores y firman un acuerdo con Diógenes, el cual es desconocido, por lo que, en 1075, los turcos conquistan Konya y extienden sus dominios a Nisea, en 1077.

Durante este periodo los turcos deciden considerar como capital a Nisea por ser una región eclesiástica y zona de concilios, pero en 1096 pierden esta ciudad por la cruzada de ese año y es por ello que Konya se vuelve la primera capital de Turquía.

Agregó que en la actualidad es una de las ciudades más importantes y es considerada como el granero de Turquía, pues se cultiva toda clase de granos que abastecen a sus habitantes; además, se localiza una de las bases aéreas principales de esta nación y de la OTAN y ahí se sitúa la industria automotriz.

Los selyúcidas, una vez que se situaron en esta región, se nutrieron de las culturas romanas, bizantinas, por lo que su arquitectura posee influencias de éstas; por ello, se le llama la Mezquita de Alaaddin, en la que se localizan ocho tumbas simbólicas de sus sultanes y es símbolo de su legado islámico.

Añadió que Konya también se convirtió en un centro de aprendizaje y espiritualidad islámicos, particularmente durante los períodos selyúcida y otomano al albergar prestigiosas escuelas religiosas denominadas madrasas que brindaban una educación islámica integral. Actualmente, académicos y estudiantes de todo el mundo acuden a esta ciudad para estudiar teología, filosofía y espiritualidad islámicas.

De igual manera, resaltó que Konya es una región que también congrega una gran riqueza artística, entre ellas la caligrafía, cerámicas, fabricación de azulejos y elaboración de alfombras, al tiempo que contribuyeron a la expansión de la filosofía y la literatura.

Al término de la presentación, se informó que las próximas conferencias, en el marco del programa El mundo en San Lázaro, serán los días día 4 de junio y el 2 de julio del año en curso.

